

Nauru

La Oficina de Información Diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación pone a disposición de los profesionales de los medios de comunicación y del público en general la presente ficha país. La información contenida en esta ficha país es pública y se ha extraído de diversos medios, no defendiendo posición política alguna ni de este Ministerio ni del Gobierno de España respecto del país sobre el que versa.

NOVIEMBRE 2025



Nauru

República de Nauru

© Oficina de Información Diplomática.

1. DATOS BÁSICOS

1.1. Características generales

Nombre oficial: República de Nauru.

Superficie: 21 km².

Límites: Isla del Pacífico situada en el Ecuador, al este de Nueva Guinea.

Población: 11.875 (2023). La población de Nauru se divide en 12 tribus, simbolizadas por las 12 puntas de la estrella en su bandera, y se cree que son descendientes de Micronesia, Polinesia y Melanesia.

Capital: No hay capital oficial, pero el Parlamento y la mayoría del Gobierno tienen sede en Yaren.

Bandera: En azul marino dividida en dos partes iguales por una raya amarilla de una doceava parte de ancho con respecto al área de la bandera incluye una estrella en plata en el cantón inferior izquierdo.

La bandera representa el Océano Pacífico, la raya el Ecuador y la estrella su posición aproximada en el océano.

Idiomas: El idioma nativo es el naruano pero inglés es ampliamente utilizado en la Administración Pública y en el mundo de los negocios. Nauruano 93%; inglés 2%; otros 5%.

Grupos étnicos (2021): Nauruanos (94.6%); I-Kiribati (2.2%); Fijian (1.3%); otros (1,9%).

Religión (2021): protestantes 60.4%; católicos 33.9%; ninguna 1.3%; otros 4.2%; sin especificar 0.3%.

Moneda: Dólar australiano.

Forma de Estado: República.

1.2. Geografía

Nauru, considerada la república independiente más pequeña del mundo, se encuentra situada a 42 kilómetros al sur del Ecuador y a 4 000 kilómetros al noreste de Sídney. La superficie de Nauru es de 21 km².

El país lo compone un atolón coralino de baja altura, con una fértil llanura costera. Los arrecifes de coral rodean una elevada meseta interior.

1.3. Indicadores sociales

Población urbana (% del total) (2023): 100%.

Densidad de población (hab./km²) (2023): 467,1.

Índice de natalidad (c/1000 hab.) (2024): 21,2.

Esperanza de vida (años) (2024): 68,6.

Crecimiento de la población (% anual) (2024): 0,39%.

Mortalidad infantil % (2024): 7,6 muertes / 1.000 niños nacidos vivos.

Tasa bruta de matriculación en primaria (2016): 106,046.

Fuente: CIA Fact Book, Banco Mundial

1.4. Estructura del Producto Interior Bruto (2021)

DISTRIBUCIÓN POR SECTORES	% DEL PIB
Agricultura	4,7
Industria	7,5
Servicios	73,3

Fuente: Banco Asiático de Desarrollo

1.5. Coyuntura económica. Indicadores económicos

La economía de la isla presenta importantes limitaciones, propias de Estados insulares con semejantes características geográficas. Ello es consecuencia de su pequeño tamaño, su localización remota y la infertilidad de sus tierras. No obstante, Nauru dispone de abundantes recursos marinos que no ha sido capaz de aprovechar, pese a que podrían constituir una fuente de ingresos importante para el país. En 1900 se descubrió un yacimiento importante de fosfato y en 1907 se creó la "Pacific Phosphate Company" que exportó dicho mineral a Australia.

Hasta la actualidad, el comercio del fosfato la principal fuente de ingresos de Nauru. Tras largos años de litigio que siguieron a la independencia en 1968 y a la nacionalización de la Compañía de Fosfatos en 1970, Nauru

FICHA PAÍS NAURU

obtuvo derechos de compensación de Australia –tras sentencia favorable del Tribunal Internacional de Justicia en 1993- por los recursos explotados anteriormente bajo el consorcio tripartito (Australia, Nueva Zelanda y Reino Unido). Con gran parte de las reservas –en su momento las mayores del mundo- actualmente agotadas y con las infraestructuras mineras necesitadas de renovación, la situación general del país es de crisis económica crónica. Sin embargo, la industria del fosfato se mantiene como una fuente de ingresos importante, constituyendo alrededor de un 10% del Producto Interior Bruto (PIB) en el ejercicio económico 2014-15. Actualmente, Nauru busca diversificar su economía, en particular a través del otorgamiento de licencias de pesca y la minería en el lecho submarino.

Pese a ello, la mayor fuente de ingresos del país es el centro de tramitación de solicitudes de asilo que Australia estableció en 2012. En 2019/2020 el centro representaba el 58% de los ingresos del gobierno, pese a la disminución de solicitantes de asilo: de un máximo de 1233 en 2014 a 211 a principios de 2020. En 2021, los gobiernos de los dos países acordaron mantenerlo abierto para un posible uso en el futuro. El contrato de RPC sigue siendo extremadamente lucrativo (valorado en 2019 en \$ 29 millones), y el gobierno de Nauru obtuvo alrededor de \$ 150 millones el año pasado en varias tarifas e impuestos. El RPC no es solo una fuente importante de ingresos, sino de puestos de trabajo. En 2019/20, el gobierno de Nauru empleó al 51% de la fuerza laboral y el RPC a otro 15%.

El otro impulsor del crecimiento de los ingresos ha sido el auge del valor de la pesca en las aguas de Nauru. Los ingresos por licencias de pesca aumentaron de \$ 25 millones en 2013/14 a \$ 73 millones en 2019/20. El Acuerdo de Nauru de 2010 fue un compromiso de ocho naciones del Pacífico, con una cuarta parte del suministro mundial de atún, para imponer un esquema común de licencias a los barcos pesqueros extranjeros. Este acuerdo, combinado con un período de altos precios del atún, ha resultado desde entonces en aumentos masivos en las tarifas de las licencias para los ocho signatarios.

Junto con otros ocho pequeños Estados insulares del Pacífico, es signatario del Acuerdo del Pacífico para relaciones económicas más estrechas (PACER Plus, 2022), promovido por Australia y Nueva Zelanda para eliminar barreras al comercio y a la inversión. Sin embargo, aún no ha ratificado este acuerdo.

Indicadores económicos

INDICADOR	2021	2022	2023	2024
PIB (US\$ a precios actuales, en millones)	175,5	152,2	151,5	160,3
Crecimiento del PIB (% anual)	7,2	3	0,6	1,8
PIB per cápita (US\$ a precios actuales)	14.990	12.896	12.754	13.422
PIB per cápita, PPA (\$ a precios internacionales actuales)	12.196	13.347	13.830	14.327
Tasa de inflación (%)	2	1,1	4,8	9,3
Balanza comercial (US\$ a precios actuales)	-86.222.290	-90.994.105	-86.376.199	-127.060.360

Fuente: Banco Mundial, FMI

La riqueza pesquera del país es notable; con todo debido a su carencia de infraestructuras se ve obligado a obtener recursos mediante la venta de licencias de pesca a otros países, esencialmente Japón, China, Corea del Sur y Estados Unidos. Con un medioambiente fuertemente comprometido, Nauru no dispone ni de espacio arable ni de fuentes de agua, y es altamente dependiente del sector exterior, en particular de Australia, e importa el 90% de lo que consume. La moneda local es el dólar australiano. Su carencia de puertos naturales, obliga a que las provisiones deban ser transportadas por vía aérea o por vía marítima hasta anclajes en alta mar y de allí en pequeñas barcas a tierra.

En agosto de 2023 Nauru realizó gestiones bilaterales para conseguir el aplazamiento hasta el 1 de enero de 2026 de la propuesta del CAD-OCDE de incluir a este país en la lista de países de renta alta.

Gracias a la ayuda exterior, Nauru no llegó a entrar en recesión a raíz de la pandemia, si bien desde entonces presenta tasas de crecimiento relativamente bajas: del 2,8% en 2022, del 1,6% en 2023 y una previsión de crecimiento del 1,6% en 2024

Fuente: Banco Asiático de Desarrollo.

1.6. Comercio exterior

Estructura de la balanza comercial

	2019	2020	2021	2022	2023
Exportaciones	66,59	51,09	45,74	73,14	63,57
Importaciones	105,27	107,10	119,51	151,14	142,95

Datos en millones de USD

Fuente: Banco Asiático de Desarrollo.

Distribución del comercio por países. 2022

Principales clientes

PAISES	% SOBRE EL TOTAL DE EXPORTACIONES
Tailandia	59%
Filipinas	19%
Corea del Sur	11%
India	3%
Japón	2%

Fuente: CIA World Factbook

Principales proveedores

PAISES	% SOBRE EL TOTAL DE IMPORTACIONES
Australia	47%
China	17%
Japón	12%
Fiyi	11%
Nueva Zelanda	2%

Fuente: CIA World Factbook

Distribución del comercio por productos. 2022

Principales productos importados

PRODUCTOS	IMPORTE
Maquinaria, material eléctrico y sus partes:	82,6
Barcos:	7,6
Minerales de hierro y sus concentrados:	6
Vehículos automóviles:	5
Motores y generadores eléctricos:	3,6

Fuente: TradeMap

Datos en millones de USD

Principales productos exportados

PRODUCTOS	IMPORTE
Pescado congelado	157
Fosfatos de calcio	51,7
Maquinaria, material eléctrico y sus partes	3
Materiales textiles	1,12
Instrumentos y aparatos de medicina	0,55

Fuente: TradeMap

Datos en millones de USD

2. SITUACIÓN POLÍTICA

2.1. Política interior

Nauru es una república parlamentaria y pertenece a la Commonwealth Británica. La Constitución de la República de Nauru se aprobó el 29 de enero de 1968 y entró en vigor el 31 de enero de 1968, día de su independencia. Desde 2006 se encuentra en marcha un proceso de revisión.

La Constitución garantiza la protección de los derechos y libertades fundamentales. El poder legislativo lo ejerce el Parlamento, unicameral, formado por 19 miembros elegidos por sufragio universal para un máximo de tres años. La participación en las elecciones es obligatoria para todos los nauruanos a partir de 20 años de edad.

El poder ejecutivo lo ejerce un Gabinete, que responde colegiadamente ante el Parlamento, y está formado por el Presidente de la República, elegido por el Parlamento de entre sus miembros, y los Ministros, nombrados por el Presidente. El Presidente es a la vez, Jefe del Estado y Jefe del Gobierno. Nauru carece de un sistema de partidos políticos y por lo tanto los miembros del Parlamento actúan efectivamente como políticos independientes, aunque suelen unirse en grupos. Los diputados se eligen cada 3 años, por los ciudadanos nauruanos mayores de 20 años. La dirección de la administración está dividida entre el Consejo de Gobierno Local de Nauru y el Gobierno. El Consejo es un órgano electo compuesto por nueve miembros de los 14 distritos del país, que elige de entre sus miembros a su jefe superior.

Nauru dispone de un complejo sistema judicial: el máximo órgano es el Tribunal Supremo, competente en materias constitucionales. Existe también una Corte de Apelación compuesta por dos jueces, cuyos fallos deben ser acatados por el gobierno, que debe acudir al Tribunal Supremo de Australia en última instancia. Existen asimismo varios tribunales subordinados con jurisdicciones específicas por razón de la materia.

Nauru es uno de los Estados independientes más pequeños del mundo. Desde su independencia en 1968, los cambios de gobierno y las crisis políticas han sido recurrentes, especialmente en los últimos años, a consecuencia de un marco de fondo de inestabilidad provocado por el agotamiento de las minas de fosfatos y una crisis económica crónica. Las últimas elecciones legislativas tuvieron lugar el 11 de octubre de 2025. En la primera sesión del 25º Parlamento, celebrada el 14 de octubre, los 19 nuevos diputados decidieron, por unanimidad, la reelección de David Adeang como Presidente de la República, quien continuará desempeñando las funciones de Jefe de Estado y Jefe de Gobierno. Marcus Stephen fue elegido Presidente del Parlamento y la diputada Isabella Dageago, Vicepresidenta del país.

Relación de Gobierno

Presidente de la República de Nauru, Ministro de Finanzas y Desarrollo Sostenible, Ministro del Interior, Ministro de Asuntos Multiculturales, Ministro de Salud y Servicios Médicos, Ministro de Comercio e Inversiones Exteriores, Ministro para la Resiliencia Económica y Climática: H.E. David Waiaang Adeang.

Ministro de Asuntos Exteriores & Comercio, Ministro de las Fuerzas Policiales, Justicia y Aduanas y Autoridad Portuaria: Lionel Rouwen Aingimea.

Ministra de Ordenación Territorial, Ministra para la Comisión Electoral de Nauru, Ministra de Comunidad y Juventud, Ministra para la Mujer y el Desarrollo Social, Ministra de Patrimonio Nacional, Cultura y Turismo, Ministra para las Personas con Discapacidad: Charmaine Eraidamo Scotty.

Ministro para el Desarrollo de Infraestructura, Ministro de Información, Comunicación y Tecnología, Ministro de Telecomunicaciones: Shadlog Bernicke.

Ministro de Transporte, Ministro de Pesca: Reagan Winson Aliklik.
Ministro de Educación, Ministro para la Formación y el Desarrollo Profesional: Astero Appi.

Ministro de Servicios de Emergencia Nacional, Ministro de Deportes: Jesse Jeremiah.

Ministro de Gestión del Medioambiente y Agricultura, Ministro de Cambio Climático y Resiliencia: Delvin O'Neale Thoma.

Datos Biográficos

H.E. David Waiaang Adeang, 17º Presidente de la República de Nauru

Nacido en Yaren, Nauru en 1969, empezó su carrera política cuando se presentó por primera vez a las elecciones generales de 2001. Antes de ser Primer Ministro del país, fue Presidente del Parlamento en 2004 y 2008 y ha ocupado cargos en el gobierno como Ministro de Finanzas y de Justicia. David Adeang fue elegido por primera vez Presidente de la República de Nauru en octubre 2022, en representación de la circunscripción de Ubenide.

Lionel Aingimea, Ministro de Relaciones Exteriores y Comercio

Nacido en 1965, es un abogado y político que ha desempeñado los cargos de Asistente al Ministro de Justicia y Aduanas, Segundo Portavoz del Gobierno y finalmente Presidente de la República. Actualmente, forma parte del equipo de gobierno de David Adeang y es responsable de las carteras de Asistente del Presidente, Justicia y Control de Fronteras, Asuntos Exteriores, Fuerzas Policiales y Autoridad Portuaria.

2.2. Política exterior

La exigüidad y aislamiento geográfico de Nauru, le hacen totalmente dependiente del exterior, especialmente de Australia, incluso para su abastecimiento básico (Nauru importa más del 90 % de sus alimentos). La compañía aérea Nauru Airlines dispone de un sólo avión de pasajeros, un Boeing 737/300, que une Nauru con Brisbane (Australia) vía Islas Salomón, Kiribati, Estados Federados de Micronesia e las Islas Marshall.

Su vinculación con Australia se manifiesta en el ámbito tanto militar, político como económico. Nauru no dispone de fuerzas armadas, estando atribuida su defensa a Australia de manera informal. El dólar australiano constituye la moneda oficial. Desde julio de 2004, cuenta con la presencia directa de oficiales de policía y funcionarios de nacionalidad australiana en distintos sectores de la Administración del país, como el Ministerio de Finanzas. Destaca la existencia de un centro de detención migratoria australiano extraterritorial en Nauru, donde llegaron 40 nuevos solicitantes de asilo en febrero de 2024. En contrapartida, la ayuda al desarrollo australiana en Nauru es cuantiosa y se centra en sectores clave como: la sanidad, la educación y las infraestructuras. En diciembre 2024, Australia y Nauru firmaron un Tratado que eleva la relación a una asociación económica, social y de seguridad integral. Nauru también mantiene relaciones estrechas con el Reino Unido como miembro de la Commonwealth.

Con todo, constituye un Estado soberano, que concentra sus relaciones exteriores en su ámbito geográfico regional. Nauru es miembro del Foro de Islas del Pacífico y de sus agencias especializadas. Además, es miembro del grupo de Estados de Micronesia, que agrupa a varios pequeños países de la zona de cara a su cooperación en materias de transporte y comercio. Desde 1999 es también miembro de las Naciones Unidas y de la Commonwealth (cuya membresía está congelada por falta de pago de sus cuotas).

Junto a su especial relación con Australia, se encuentran en vías de expansión sus relaciones con China, sometidas sin embargo a la misma variable que otros países del Pacífico: la pugna entre Taiwán y China por su

FICHA PAÍS NAURU

reconocimiento continúa marcando el devenir diplomático y financiero de Nauru. Anteriormente Nauru era uno de los pocos países del mundo que reconocían al gobierno de Taiwán (República de China) como el único gobierno legal de China. Sin embargo, en enero de 2024, Nauru cambió el reconocimiento de Taiwán a China. El anuncio se produjo después de las elecciones celebradas en Taiwán y la promesa china de realizar importantes ayudas para el país. En marzo de 2024, el presidente Adeang realizó un viaje de seis días a China y mantuvo un primer diálogo político con el presidente Xi. Japón constituye otro de sus socios principales: en 2001 financió la organización de la cumbre del Foro de Islas del Pacífico en Nauru. Sus representaciones diplomáticas en el exterior se circunscriben a Australia (Consulado General en Brisbane), Fiji, Taiwán, Bangkok, y ante las Naciones Unidas en Nueva York.

Por otro lado, es el único país de la región que reconoce Abjasia y Osetia del Sur, con quienes mantiene relaciones diplomáticas, desde 2009.

En octubre de 2023, Nauru votó en contra de la Resolución de la AGNU para una tregua humanitaria en el actual conflicto en Gaza.

En el ámbito del PIF, Nauru es miembro del Grupo Subregional de Países de Micronesia. En la Cumbre del PIF de noviembre de 2023, se nombró al expresidente de Nauru, Sr. Baron Waqa, como Secretario General del PIF, quien tomó posesión de sus funciones en 2024. Esta designación ha sido objeto de algunas críticas, por posibles violaciones de Derechos Humanos y otros abusos durante el mandato del Sr. Waqa. Nauru es también activo en la lucha contra el cambio climático. En diciembre de 2023, decidió apoyar la iniciativa para un futuro tratado de no proliferación de los combustibles fósiles.

Relaciones con la Unión Europea

Las relaciones con Nauru se rigen por el Acuerdo de Asociación entre la UE y la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (el Acuerdo de Samoa), firmado el 15 de noviembre de 2023. Nauru y la UE colaboran en torno a una serie de valores, intereses y desafíos comunes, como el cambio climático, los océanos y los derechos humanos, que abordan mediante diálogos políticos bilaterales, en diversos foros ACP-UE, coordinados por la Organización de Estados de África, el Caribe y el Pacífico (OACPS), y en espacios multilaterales globales. En materia comercial, Nauru es parte del Sistema de Preferencias Generalizadas de la UE. Como parte del grupo del Pacífico de los Estados ACP, Nauru puede acceder al Acuerdo de Asociación Económica entre la UE y el Pacífico (EPA), actualmente aplicado entre la Unión Europea y Fiyi, Papúa Nueva Guinea, Samoa y las Islas Salomón. Nauru y la UE participan en la región del Pacífico a través del Foro de las Islas del Pacífico (PIF) y la Comunidad del Pacífico (SPC).

La Embajadora de la UE para el Pacífico presentó cartas credenciales al Presidente de la República de Nauru, David Adeang, el 12 de agosto de 2024.

3. RELACIONES BILATERALES CON ESPAÑA

3.1. Relaciones diplomáticas España-Nauru

Aunque España mantiene relaciones diplomáticas con Nauru desde el 27 de septiembre de 1995, las relaciones bilaterales son cordiales, pero prácticamente inexistentes fuera del marco de la UE. El país se halla bajo la jurisdicción de la Embajada de España en Canberra. La Embajadora en este país está acreditada en Nauru. El Consulado General de España en Sídney es responsable de los temas consulares de españoles en Nauru.

3.2. Relaciones económicas España-Nauru

Las relaciones comerciales son reducidas y de carácter irregular.

Balanza comercial

	2021	2022	2023	PROV.
Importaciones	0,12	0,04	0,26	0,79
Exportaciones	0,13	0,10	0,09	0,05
Saldo	0,009	0,057	-0,17	-0,73
Tasa de cobertura (%)	108	240	36	6,6

Datos en miles de US\$

Fuente: Datacomex

Distribución del comercio por productos. 2024

Principales productos importados

PRODUCTOS	IMPORTE (EN EUROS)
Prendas de vestir confeccionadas	14.770
Prendas y artículos de vestir de punto	6.407
Juguetes, juegos y artículos de recreo	4.222
Manufacturas de cuero	2.921
Partes y accesorios de automóviles	1.768

Fuente: Datacomex

Principales productos exportados

PRODUCTOS	IMPORTE (EN EUROS)
Carne de cerdo	90.570
Despojos comestibles de animales	3.250
Tintas	1.618
Juguetes, juegos y artículos de recreo	1.265

Fuente: Datacomex

3.3. Cooperación

Las relaciones bilaterales entre España y Nauru son cordiales. España otorga una gran importancia a Nauru como actor clave en el Pacífico y en Naciones Unidas.

A finales de 2004, Nauru –en su calidad de miembro del Bureau International des Expositions– apoyó la candidatura de Zaragoza como sede de la Expo 2008. El Ayuntamiento de Zaragoza tiene firmado un Protocolo de Colaboración con Nauru para financiar proyectos de asistencia primarios.

En relación al “Llamamiento de Port Vila” España trabaja con empeño para acabar con los combustibles fósiles y para el fomento de las energías renovables y la eficiencia energética. El 31 de octubre de 2024 España fue cosignataria de la Declaración Ministerial de la Coalición de Alta Ambición sobre el balance global (High Ambition Coalition Ministerial Statement on the Global Stocktake), que comparte objetivos con el Llamamiento de Port Vila para una transición justa hacia un Pacífico libre de combustibles fósiles.

Gracias a sus contribuciones a la Unión Europea, el Fondo Conjunto de los ODS, el Fondo Verde para el Clima y otros instrumentos multilaterales de cooperación con el Pacífico, se han desarrollado proyectos de cooperación con un impacto concreto y positivo para Nauru.

3.4. Relaciones de visitas en ambos sentidos

- En octubre 2013, viaje oficial del Embajador D. Enrique Viguera, acreditado en Nauru, con residencia en Canberra.
- En octubre de 2017, viaje oficial del Embajador D. Manuel Cacho, acreditado en Nauru, con residencia en Canberra. En agosto de 2018 el em-

- bajador D. Manuel Cacho encabezó la delegación española en el Pacific Islands Forum (PIF) celebrado en Nauru.
- **En junio de 2025**, la Embajadora Esther Monterrubio realizó viaje oficial a Nauru para presentar Cartas Credenciales.
 - **En junio de 2025**, el Viceministro de Finanzas de Nauru, Delvin O'Neale Thoma, visitó España para asistir a la IV Conferencia Internacional sobre Financiación para el Desarrollo, celebrada en Sevilla.

3.5 Relación de Declaraciones, Tratados y Acuerdos firmados

Las relaciones con Nauru se rigen por el Acuerdo de Samoa. En el caso de Nauru, el Programa Regional para el Pacífico de la UE persigue fomentar el desarrollo embrionario de una industria de pesca autóctona.

3.6. Datos de la Representación Española

Embajada en Canberra

Representante: (con residencia en Canberra)

Embajadora, Dña. Esther Monterrubio Villar

15, Arkana St. Yarralumla. ACT 2600.

Teléfono: (61-02) 6273 35 55

Fax: (61-02) 6273 39 18

Correo electrónico: emb.canberra@maec.es

Sitio web: www.exteriores.gob.es/embajadas/canberra/es/

Facebook: <https://www.facebook.com/EmbajadaEspanaAustralia/timeline>

Twitter: <https://twitter.com/EmbajadaEspAust>

Consulados Generales

Consulado General en Sídney

Representante: (Con residencia en Sídney),
Cónsul General, Dña. Rebeca Guinea Stal

Level 24, St. Martins Tower 31 Market St.
Sydney, N.S.W. 2000.

Teléfono: 9261 2433

Fax: (02) 9283 1695

Correo electrónico: cog.sydney@maec.es

Twitter: <https://twitter.com/CGEspSydney> Dirección General de Comunicación, Diplomacia Pública y Red www.exteriores.gob.es